

Ch

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL PRESIDENTE DE  
LA REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR, EN LA  
INSTALACION DE LA PRIMERA PIEDRA DEL EDIFICIO  
TECNOLÓGICO VALPARAISO**

6 de septiembre de 2004

## **Primer paso, primera piedra**

Dice el proverbio chino que para andar, lo principal es el primer paso.

Esta piedra modesta es un paso concreto y visible del camino hacia el futuro Edificio Tecnológico y hacia el Polo Tecnológico de Valparaíso.

¿Y por qué le damos tanta importancia a la tecnología?

## **Quien quiere libre comercio, quiere tecnología**

Los mercados globales son la fuente principal de los capitales y las tecnologías, indispensables a la hora de elaborar una estrategia de desarrollo.

Sin embargo, no cualquier manera de integrarse a la economía mundial es beneficiosa para los chilenos.

La globalización implica oportunidades de acceso a la información, a la comunicación y al conocimiento. Niveles más altos de eficiencia y productividad, con base en una mayor especialización a escala mundial. La diversificación de las oportunidades de consumo e inversión. En definitiva, y si hacemos las cosas bien, el acortamiento de las brechas tecnológicas y culturales.

Pero, para aprovechar estas oportunidades, la integración económica debe estar acompañada de políticas que aseguren que sus beneficios lleguen a todos y que éstos generen círculos virtuosos.

## **De materias primas a productos con valor agregado**

Chile es todavía un país eminentemente exportador de materias primas.

Estas materias primas corresponden a los productos que tienen menor dinamismo en el comercio mundial en el mediano plazo, salvo momentos especiales, como el que vivimos ahora.

Para exportar productos que rindan más para Chile y los chilenos necesitamos incorporar valor a nuestros productos.

Y para lograr esto necesitamos un mayor desarrollo de la ciencia y la tecnología y necesitamos mejorar la calidad de nuestros recursos humanos en todos los niveles.

Pero lo interesante es que nuestros acuerdos comerciales, los que hemos firmado estos últimos años, no nos predeterminan a que las cosas sigan siendo como en el pasado, a que tengamos que especializarnos en materias primas, porque son las únicas que entran con aranceles bajos a los mercados de los países industrializados.

No señor, ya no hay más escalamientos arancelarios, esto es, ya no hay aranceles más altos mientras más valor tengan nuestros productos.

Tenemos un universo plano en cuanto a aranceles.

¿Significa eso que de repente somos un país industrializado y podemos competir con cualquiera. No, rotundamente no, y la razón es que nos falta tecnología. Pero eso ya depende de nosotros.

Las diferencias tienen que ver con nuestras propias capacidades de agregar valor.

Por eso, en el mundo de hoy, quien quiere libre comercio, quiere cambio técnico, porque si no, nada asegura el desarrollo.

Por eso he propuesto que nuestra principal riqueza, la minería del cobre, nos permita cambiar nuestro sistema de ciencia y tecnología y nuestro sistema de investigación y desarrollo.

Por eso financiamos este Edificio Tecnológico, por eso queremos hacer un Polo Tecnológico en Valparaíso.

## **Atracción de inversiones en alta tecnología**

La inversión extranjera no sólo trae ahorro externo, sino también genera mayor competencia en productos que se consumen en el país.

La gran mayoría de las empresas que aportan inversión extranjera acarrearán mejoras en la calidad de los productos, mejores sistemas de administración y nuevas tecnologías de las que el país se beneficia, lo que se traduce en crecimiento productivo y crecimiento de la calidad de lo que hacemos en Chile.

Esto es lo que ocurre particularmente en las inversiones en alta tecnología.

La decisión del gobierno para dar un impulso al desarrollo de la industria de las tecnologías de información y comunicaciones, especialmente ligado al desarrollo de servicios, soluciones y aplicaciones informáticas, ha sido una de las estrategias fundamentales para acceder a la integración comercial.

El Programa de Atracción de inversiones en Alta Tecnología de Corfo, Invest@chile, ha trabajado con este objetivo desde el año 2.000.

Queríamos atraer empresas de alta tecnología para que se instalen en la zona. Pero esto significaba generar condiciones e incentivos.

Esta primera piedra simboliza una apuesta y un compromiso de gobierno con el desarrollo de Chile y especialmente de Valparaíso.

Queremos que este Polo Tecnológico, por el que estamos apostando, facilite la colaboración entre empresas tecnológicas, universidades, centros de investigación y desarrollo, sector público.

Queremos generar sinergias que generen nuevos proyectos y negocios que favorezcan la existencia de un círculo virtuoso de crecimiento y desarrollo.

## **Y ¿por qué en Valparaíso?**

Y decidimos hacerlo en Valparaíso porque el querido Pancho merece otra oportunidad, la que se le ha negó por tanto tiempo.

Los gobiernos de la Concertación no nos quedamos satisfechos con celebrar la belleza del Puerto, menos aún con apreciar su melancólica decadencia.

Valparaíso hoy es patrimonio no sólo de los chilenos, sino de la humanidad.

Quisimos, y hacia allá hemos avanzado, un Valparaíso vibrante de energía; sin perder su belleza, pero con vigor, con empleos, con caminos, con cultura, con tecnología.

Querer una ciudad es cuidarla, invertir en ella. Tener una mirada de largo plazo.

Y el futuro está, como siempre ha estado, en la cultura y la belleza, por un lado y en la tecnología, por el otro.

Valparaíso es bello y lo será aún más cuando despejemos su borde costero y los porteños puedan mirar al mar.

Y Valparaíso será un polo tecnológico de calidad, donde quienes trabajan para el futuro se anclen en este puerto y contribuyan a su belleza.

Muchas gracias